

# HERALDO ALAVÉS

Vitoria - Jueves 6 de Julio de 1905. Número 1876

**Pérdida**  
de un alfiler de corbata, oro, se gratifica en Estación número 7, 1.º de rebaja 2-1.  
Se desea de buenas referencias para servir fuera de Vitoria.  
En esta Imprenta Informarán. 8

**Doctor Lejarreta**  
Médico titular  
Admite ajustes, San Antonio 3, 2.º  
4045 | 15-2

**Gorveza "EL AGUILA"**  
DE MADRID  
No confundir esta importante y acreditadísima marca con sus similares.  
De venta en todos los círculos y cafés.  
Para evitar toda confusión pídase siempre "EL AGUILA" de Madrid. 4088 & 2

**Se vende**  
Un truco de caballos. Darán razón, Posita número 6, 3.º 6-6

**Se venden 20 hermosos espejos** con un marco y copete de 220 m. tipo por 129 m. ancho, bien sea todos juntos o por separado. Pueden verse en el comercio de tejidos de Cayo Martínez, Corredera 12. 15-8

**FRANCÉS, INGLÉS, ALEMÁN**  
Academia de lenguas vivas de monsieur Alexandre Gastaud.  
ESTACION 35, 2.º  
En esta Academia se enseñan las lenguas siguiendo los novísimos métodos de intuición natural y se garantiza la enseñanza. Se dan lecciones particulares y a domicilio. Hay en la Academia clases especiales para señoras. Se prepara para los exámenes de ingreso en cualquier carrera. Clase especial para exámenes en Septiembre, de alumnos de bachillerato. Se hacen traducciones e interpretaciones.  
Precios económicos

**Postales modernistas**  
**Dos 5 céntimos**  
Imprenta Moderna

**Ojo!**  
En el escaparate de la Imprenta Moderna hay exposición de objetos que se liquidan a real, dos reales, 1 peseta, 2 pesetas y 4 pesetas. Más barato que en fábrica. Preciosas escribanías, a mitad de su valor.

**Mil felicitaciones**  
Se liquidan a mitad de su precio.  
Imprenta Moderna Estación 47.

**Un escultor vitoriano del siglo XVI**  
Episcopa mistra al Hmo. Sr. D. HIPOLITO CASAS  
Decano de la facultad de Letras de Zaragoza, etc., etc.

En mi reciente viaje a Santo Domingo de la Calzada, mi dulce y fraternal amigo, me has mostrado copia, entre otros varios trabajos de tu muy aprovechada labor histórica literaria, de un documento, archivado en el riquísimo de la Catedral de tu nativa ciudad riojana, en el cual se habla de un Pedro de Isunza, vecino de Vitoria, quien en 1544 y en alguna otra ocasión recibió cierta cantidad de ducados, de manos del canonigo fabriquero, por obras fabricadas en el retablo del altar mayor del mencionado templo.

¿Cuál de mis Isunzas, desperdigados, sueltos o extravagantes es éste, que desde luego spongo contigo aventajado artista?  
En mi libro, así intitulado, en las páginas 156 y 157, hablo nada menos que de dos que pueden disputarse este honor, y a la vista de estas páginas plegadas los siguientes datos para completar en cierto modo tu descubierto.  
Juan Martínez de Isunza y Martínez de Olave, nacido a principios de la décima quinta centuria, de un matrimonio vizcaíno, y tronco de todos los Isunzas vitorianos, hubo cuatro hijos varones llamados Pedro, Martín, Juan y Diego, todos los cuales dejaron descendencia, si bien el primero no la logró masculina.  
El tercero, ó sea Juan, cuya genealogía se me presenta bastante escasa y confusa, creo engendró en su esposa Catalina de Isunza a Pedro, (éste es el más seguro) Luis, Esteban y Juan. El primero de éstos, apareció citado en mis apuntes por primera vez el día 29 de Septiembre de 1520 entre los capitulares del Ayuntamiento posesionado aquel mismo día. Casado posteriormente con Catalina Martínez de Elorrio, hace bautizar en la parroquia de Santa María a uno de sus hijos, el 17 de Mayo de 1536. Desde entonces hasta 1553 aparece Catalina varias veces en la misma Colegiata, casi siempre como madrina en bautizos, con el calificativo de casada, hasta que en 1555 se le apellida ya viuda: luego este Pedro de Isunza murió hacia 1554. Sería éste el escultor Suspecho que no, porque me inclino más a que lo fuese el siguiente.

Otro de los hijos del patriarca Juan, llamado Martín y hermano según queda dicho del fundador de la línea anterior, tuvo en su esposa Catalina Martínez de Aberasturi un hijo de su mismo nombre, que era ya muy hombre en 1520, en que con motivo de las Comunidades prestó relevantes servicios a la ciudad, llegando a ser varias veces Alcalde de la misma (niño de este fué el célebre Pedro, hijo de Juan, tan amigo de Cervantes). Hermana de Martín fué doña Catalina, esposa de Martín Pascual de Luyando; pero hubo a más otros tres hermanos, uno de los cuales debió de ser el Pedro esultor, de quien solo sé que en Agosto del 44 y en Enero del 46, habla de él el mismo señor cura de Santa María ya aludido, como marido de una doña María Hernández de Mendoza, que figura en concepto de asistente a dos bautizos; y nótese desde luego la coincidencia de estas fechas con la época en que remuneraban los trabajos escultóricos de Pedro de Isunza los canónigos de la catedral de Santo Domingo.

Tenemos, pues, si mis conjeturas van bien enderezadas, y a calidad de seguir rastreando sus huellas en nuestros archivos alavés, que este Pedro era nieto del fundador en Vitoria de la dinastía de los Isunzas, y hermano del abuelo del famosísimo (y hoy más con el hermoso libro cervantino más reciente de don Francisco Navarro Ledesma) PEDRO DE ISUNZA Y LROUBIOTO.  
He aquí ahora un resumen de los Pedros de Isunza vitorianos:  
1.º El 16 de Enero de 1492 es uno de los vecinos distinguidos que asisten a una famosa sesión del Ayuntamiento, en que se lee una carta de los Reyes Católicos, dando cuenta a nuestra ciudad de la toma de Granada. No dejó sucesión masculina.  
2.º Sobrino del anterior y diputado (concejal ó regidor, como hoy diríamos), de 1520 a 1521, en el Ayuntamiento vitoriano.  
3.º Nuestro supuesto escultor de 1544.  
4.º El benemérito jefe y amigo de Cervantes de 1591 a 1593.  
5.º Don Pedro de Isunza y Abastor, sobrino y cuñado del anterior (1553 a 1615), Abad de Santa Pía y Procurador Síndico general eminentísimo en 1608.  
6.º Don Pedro de Isunza y Escoriaza, sobrino y cuñado del anterior (1586-1632), Procurador general en 1622, Diputado general interino de la provincia en 1626 y abuelo del primer Conde de Fuente el Salce, don Manuel de Salamanca Forcallo é Isunza (1689).  
Y que hasta otra tu siempre afectivo mo amigo y compañero, Julián Apuza.  
Vitoria, 6 de Julio de 1905.

**En la Diputación**  
Acuerdos adoptados por la Comisión Provincial  
Quedar enterada de una certificación del Ayuntamiento de Mendoza justificativa de que no tiene necesidad de formar presupuesto adicional al ordinario del año actual.  
Aprobar los presupuestos adicionales a los ordinarios del año corriente formados por el Ayuntamiento de Asparrena y Foronda.  
Devolver a su procedencia para subsanar los defectos de que adolecen los presupuestos adicionales a los ordinarios correspondientes a los Ayuntamientos de Alda y Contrasta.  
Aprobar las cuentas municipales formadas por el Ayuntamiento de San Román de Campezo correspondientes al ejercicio de 1904.  
Dar de alta para los efectos del pago del impuesto sobre carruajes y transportes un carro y dos ganados de don Daniel Najera y un ganado de don Quintín Gómez vecinos ambos de Vitoria.  
Dar de baja para iguales efectos un coche y un ganado de don Indalecio Fernández vecino de Vitoria y que se proceda a precintar el coche.  
Dar de baja también un carro y dos ganados de cada uno de los señores don José Lengran vecino de Marquina y don Trifón Calle que lo es de Corro, pero quedando ambos sujetos al pago del actual trimestre.

**Vida religiosa**  
En San Vicente  
En la novena de Animas que se celebra en dicha parroquia, predicará el día 7 don Isidro López de Arroyabe y el día 8, el párroco don Justo López de Arroyabe.  
En San Miguel  
La congregación del Sagrado Corazón de Jesús y del Apostolado de la Oración, erigida en esta parroquia, celebrará mañana sus cultos acostumbrados.  
Por la mañana a las siete y media habrá misa de comunión general que terminará con las cinco visitas al Corazón de Jesús y el acto de consagración.  
Por la tarde, a las siete, después de la exposición de Su Divina Majestad, tendrán lugar los actos siguientes: estación, rosario, sermón que predicará don Prudencio Sáez de Dallo, bendición y reserva.

**En el Carmen**  
Solemnes cultos que la comunidad de carmelitas descalzas de esta ciudad en unión de la semana devota, dedica a la Reina del Carmelo, durante el mes de Julio.  
Ejercicio del mes.—Todos los días se practicará el ejercicio propio del mes de Julio.  
Por la mañana, a las cinco y media Misa, en la que se rezará el santo rosario y a continuación se hará el ejercicio propio del día.  
Por la tarde, tendrá lugar a las siete y media después de rezado el santo rosario.  
Novena, comenzará el día 7.—Todos los días a las cinco de la mañana, se celebrará el santo sacrificio de la misa, terminada esta se rezará la novena, y a continuación habrá pláticas que durará todos los días el Reverendo Padre Jenaro de San José.  
A las nueve se celebrará la misa con acompañamiento de armonium, y a continuación se hará la Novena.  
Por la tarde, las siete, rosario, sermón, novena gozos a toda orquesta, exposición y reserva.  
Día 16: Festividad de la Virgen del Carmen.—Por la mañana, a las cuatro y media se dirá la misa de aurora. A las siete la misa de comunión general, con la solemnidad de costumbre. A las nueve y media misa solemne que celebrará de pontifical nuestro ilustrísimo señor Prelado. Los sermones de la novena y del día de la Virgen por la mañana están a cargo del Reverendo Padre Marcelo del Niño Jesús.  
Por la tarde a las seis, se rezará el Santo Rosario, sermón, Bendición Papal, procesión pública que acompañada de una banda de música, recorrerá las calles del Sur, Estación, Postas, plaza del general Loma y San Antonio, y una solemne salve cantada por el pueblo.  
Semana devota.—El día 23 será la fiesta especial de la Semana Devota, en la que habrá dos comuniones generales a las cinco y media y siete y media; a las nueve y media, misa solemne a toda orquesta con sermón a cargo del Reverendo Padre Jenaro de San José y por la tarde a las seis y media exposición, rosario y sermón que dirá el Reverendo Padre Prior de la comunidad y reserva.  
Todos los días de la novena, habrá dos comuniones generales una en la de misa de cinco y la otra a las siete y vela continua a la Santísima Virgen desde las ocho de la mañana a igual hora de la tarde.

**PARIS**  
**Negro horizonte**  
Nuestro pensamiento no puede desasirse de la acción que ejerce la diplomacia alemana sobre el abatido gabinete francés con el asunto de Marruecos.  
Ahora vemos con amargura que las criminales desorganizaciones de Pelletan, han puesto a la marina francesa en un lamentable estado de inferioridad, que pone en peligro las colonias.  
Si las tendencias disolventes de Pelletan en la marina han producido los naturales decaimientos de la armada, el general André colaboró también en esa obra funesta de debilitar la defensa nacional. Esta situación preocupa hoy a los ministros. ¿Cómo reorganizar en unos meses el deshecho en años por esos ministros secretarios los vidados de las necesidades de la patria y atentos solamente a satisfacer fueros de rabinos? En un mes es imposible restablecer lo que ha desaparecido en tres años de negligencia desorganizadora.  
Es cierto que los alemanes nos amenazan. Veamos como están nuestras defensas del Este. Todos los regimientos de esta parte, tenían un efectivo de 175 hombres por compañía, estando dispuestos en caso de movilización a marchar sin reservistas. El general André redujo su contingente a 125 soldados. Los fuertes del Meno, excepción de dos, carecían el mes de mayo último, de los correspondientes destacamentos de artillería, y en cinco de ellos, no había proyectiles para cargar las piezas de 155 y 120.  
En esos mismos días, Alemania aumentaba sus fuerzas fronterizas con 30 000 hombres, llegando los trenes a la Alsacia-Lorena, cargados de soldados prusianos.  
Ahora, cuando los preparativos de la nación vecina han quedado hechos rápida y lógicamente, se apuran los franceses y las fuerzas de artillería han sido enviadas a los fuertes, y el 6.º y 20.º cuerpos de ejército han recibido órdenes para la defensa del Este.  
Combos, el perseguidor de monjas, no ignoraba esta desorganización. El general Negrier, al ser relevado de sus funciones de inspector del ejército, llamó la atención del gobierno sobre tan grave asunto.  
Durante dos años, no cesó Negrier de enviar al ministro de la guerra, informaciones y dictámenes acerca de los efectivos de los regimientos, del artillado de los fuertes que el Estado mayor, reputaba como fundados. Pero André se hallaba ocupadísimo en la organización de la delación y registros de los jefes y oficiales del

**Campos y mercados**  
Los temporales de los últimos días han paralizado las faenas agrícolas, retrasando éstas, pues no se puede trillar en aquellos puntos en que se hallan en plena recolección.  
Estos temporales en nada favorecen a los sembrados, pero afortunadamente no hay noticia de que haya causado daños sensibles.  
La tendencia de los mercados es de flojedad en el precio de los trigos y firmeza en el de los demás granos.  
CASTILLA  
Trigo.—Ha habido algo más animación en los mercados, pero los precios flojos, cotizándose en Burgos a 13 pesetas las 94 libras; en Palencia a 13.25 y de Miranda nos dicen que se han efectuado ventas de alguna importancia a 13 pesetas las 92 libras; en Haro a 13.50 las 94.  
Cebada.—Sigue siendo muy solicitada la cebada añeja que se paga en Palencia a 9.75 los 32 kilos, a 9 pesetas en Logroño y a 8.50 en Navarra.  
Aun no se presenta cebada nueva ó solo se ven algunas partidas pequeñas en los mercados, cotizándose a 7.25 en Palencia. De Logroño nos dicen que se han hecho compromisos a dicho último precio para cuando haya disponible, lo que tendrá lugar dentro de quince ó veinte días.  
Habas.—De Estremadura dicen que la cosecha es deficiente y piden a 29.50 y 30 pesetas 100 kilos en estaciones de origen.  
De Navarra las noticias son contradictorias respecto a la cosecha pero todavía está algo retrasada, aunque ya se han vendido algunas partidas a 9.75 pesetas.

**VITORIA**  
Muy animada ha estado hoy nuestra plaza, pues debiendo empezar en breve la siega y casi asegurada la próxima cosecha han acudido muchos labradores con las reservas de sus pneras.  
Trigo.—Habrán entrado más de 400 fanegas, pagándose todo a 12.75 pesetas las 92 libras. En partidas ha habido bastante paralización habien-

do sido muy escasas las operaciones durante el septenario.  
Cebada.—La entrada podemos calcular en 150 fanegas que se han pagado desde 8 a 8.75 pesetas fanega, según clase.  
Avena.—Se han vendido más de 100 fanegas, entre 5.75 y 6.25 pesetas fanega.  
Maíz.—Escasea en esta plaza, cotizándose a 11.25 pesetas fanega.  
En el mercado de ganados:  
En vivo: bueyes a 9 pesetas arroba; vacas a 8; terneras a 0.90 pesetas kilo; cerdos a 0.90 pesetas arroba; crías a 30 y 35 pesetas una; corderos a 10 pesetas uno; cabritos, a 11 pesetas uno; caballos, a 300 y 350 pesetas uno.  
En muerto: Bueyes a 19.00 pesetas arroba; vacas a 18.00; terneras, a 1.90 y 2 pesetas kilogramo; cerdos a 0.90 pesetas.  
Al mercado se presentó mucho ganado, abundando las transacciones.

**TREN REAL**  
El tren real en que harán el viaje a San Sebastián SS. MM., que saldrá de Madrid mañana viernes, a las siete y cuarenta minutos de la tarde, pasará por Vitoria a las seis y cuarenta minutos de la mañana de pasado mañana sábado, llegando a la capital de Guipúzcoa a las nueve y cuarenta y cinco minutos de la mañana de dicho día.  
DEL ORFEÓN  
Esta noche a las nueve empezarán definitivamente los repases de las obras que se han de ejecutar por las fiestas de la Blanca.  
Hasta ahora se cuenta con quince bajos, catorce baritonos, veinte tenores primeros, trece segundos y dos contraltos.  
Se advierte a los exorfeonistas que por olvido involuntario no hayan recibido circular, que la admisión de los mismos se terminará el sábado a las diez de la noche.  
Felicitamos a los organizadores por la buena acogida que ha tenido el proyecto, al director del orfeón don Bernardino Ochoa, competente músico que ha de sacar gran partido de la nueva masa coral.

**A Pamplona**  
Los viajeros que deseen adquirir billetes de ida y vuelta, desde Vitoria a Pamplona, podrán hacerlo los días del 5 al 15 del corriente.  
El precio de estos billetes es: en segunda clase 11.10 pesetas, y en tercera 6.65.  
Solamente podrá efectuarse el viaje de ida con estos billetes, en los trenes mixtos que salen de Vitoria a las tres diez ó a las nueve treinta y seis de la mañana.  
El regreso, que puede hacerse en los días del 6 al 18 del corriente, únicamente se verificarán en los trenes mixtos que llegan a Vitoria a las cinco veintiseis de la tarde y a las diez cuarenta y cinco de la noche.  
Es de advertir que al efectuar el regreso, es preciso que el billete sea sellado en la estación de Pamplona, sin cuyo requisito se considerará nulo. Los billetes de segunda clase pagarán, sobre el precio marcado, diez céntimos de peseta para el Estado, en concepto de sello de recibo.

**SANTA CRUZ DE CAMPEZO**  
Usando del especial y singular privilegio que, a petición de nuestro Prelado, se ha dignado conceder el Romano Pontífice Pío X, a los párrocos y ecónomos de las iglesias de sus diócesis, dió nuestro párroco el día de San Pedro la bendición papal a sus feligreses, habiéndola anunciado el domingo anterior.  
No en vano exhortó el pastor a su rebaño a disponerse para tan solemne acto por medio de una sincera confesión y comunión, pues tuvo la satisfacción de ver acercarse a la Sagrada Mesa a más de quinientos parroquianos; habiendo quedado privados otros muchos de tan grande beneficio por carecer los confesores materialmente de tiempo para oír sus confesiones.  
Es digno de admirar el celo que tanto el párroco como el coadjutor han desplegado en esta ocasión, permaneciendo en el confesionario siete horas consecutivas los miércoles por la tarde y cinco en la mañana de San Pedro.  
A las diez tuvo lugar la misa mayor, cantándose la de Trueba a tres voces por la capilla de Santa Cruz que estuvo a la altura de siempre.  
El mismo día por la tarde cayó sobre esta comarca una abundante y copiosa lluvia que ha reportado poca utilidad a la hortaliza, pues los bochornos de los días anteriores habían empezado a marchitar algún tanto la planta.  
El día 30 se celebraron los exámenes públicos en las escuelas de niños y niñas.  
Invitado al acto presencié dichos exámenes, cuyo resultado ha sido sumamente satisfactorio, llamando la atención tanto de los espectadores como de los examinadores los delicadísimos trabajos de costura, flecos y bordados que las niñas presentaron y los grandes conocimientos que los niños demostraron poseer en la aritmética, aun en las complicadas reglas proporcionales.  
Merecen mil plácemes tanto el señor maestro como la señora Maestra, por el esmero que han tenido en instruir a sus respectivos discípulos.  
2 julio, 1905.

**AMURRIO**  
Los cultos del mes consagrado al Corazón de Jesús, han tenido digno remate en esta parroquia. Hubo misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, y comunión general.  
Durante el día alternaron haciendo la guardia de honor al Sagrado Corazón, las celadoras piadosas del Apostolado de la Oración.  
La romería de San Pedro que se celebra anualmente en la cadena de Arriaga a tres kilómetros próximamente de Amurrio, se ahogó, como vulgarmente se dice, pues la pertinaz

tormenta que hubo de desarrollarse a la una de la tarde, continuó regando nuestros hermosos campos hasta las siete de la misma, por cuyo motivo los alegres amurrianos y las bellas amurrianas se quedaron en sus casas con las ganas, a excepción de algunos que nos determinamos visitar al simpático amigo Marcos Gaviña, con quien merendamos familiar y alegremente en su hermosa vivienda de Olavezar.  
Según me han asegurado las ferias de Quejana han estado muy desanimadas.  
Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado arquitecto don José Aspiunza que con su apreciable familia acaba de llegar de la Corte, igualmente que su señor hermano, distinguido ingeniero don Juan.  
También se encuentra entre nosotros procedente de la Habana, don Emeterio Aldama, natural de esta parroquia, hermano de nuestro predilecto amigo y convecino, propietario don José Isaac.  
De la Corte ha llegado también nuestro apreciable hijo de Amurrio don José Truchuelo al objeto de pasar el verano en compañía de sus primos los señores Galindez.  
De Bilbao y con el mismo fin, el acaudalado propietario don Galo Sautu con su piadosa familia.  
A todos agradeceríamos amigos saludamos, dándoles nuestra bienvenida.  
2 julio, 1905.

**Salvatierra**  
En el mercado celebrado el martes, solo ingresó trigo unas 500 fanegas a 53 y medio reales las 94 libras. Ganado caballar hubo bastante, mas se realizaron muy pocas transacciones por su elevado precio.  
El domingo 2 del actual tuvo lugar en el hermoso templo de San Juan Bautista de esta catódica villa una función religiosa extraordinaria en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús.  
A las siete de la mañana se dió la comunión general en la que recibieron el Pan de los Angeles unas trescientas personas próximamente.  
A las diez misa mayor, con sermón que predicó el reputado orador sagrado é hijo de Vitoria don Nemesio Sáez, quien estuvo elocuentísimo en todo el curso de su peroración.  
Mucho y muy bueno podíamos decir de este señor, que tiene conquista de su fama en multitud de ocasiones, pero basta decir que su discurso podía haberse pronunciado ante los más sabios, pues rayó en lo sublime cuando habló del dominio de la Providencia en todas las cosas, y cuando presentó al Corazón de Jesús como modelo digno de imitar.  
Se cantó con mucho gusto la misa de Ravanelli, notable creación del maestro italiano, y al final se dió a todos la bendición papal.  
Por la tarde después de las vísperas con exposición de su divina majestad, se celebró la procesión y el ejercicio que en todo el pasado mes se ha venido practicando, terminando con la reserva.  
Después de haber pasado una temporada entre nosotros, ha marchado a esa capital, donde reside, doña Carmen Ugarte, acompañada de su esposo don Vidal Sanz, querido amigo nuestro, y de don Felipe González y esposa, acreditados comerciantes de esa plaza.  
Se encuentra completamente restablecido de la larga y penosa enfermedad que ha venido padeciendo, nuestro apreciable amigo don Juan Sesé, de lo que nos alegramos infinito.  
El campo inmejorable y los labradores muestran muy contentos esperando que la recolección será abundantisima y compensará así sus rudos trabajos y la escasez de años anteriores.  
5 julio de 1905.

**VIDA MILITAR**  
Servicio de la plaza para el día 7  
Parada, Regimiento de infantería de Guipúzcoa.  
Jefe de día, comandante de Guipúzcoa don Manuel Manso.  
Imaginaría, comandante de Artillería don Emilio Ruiz.  
Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don José Cobo.  
Traje, el de diario.  
Pasado  
Hoy ha regido el horario de los días festivos, disfrutando de asueto las tropas de esta guarnición.

**SUCESOS**  
Incendio  
Ayer tarde a las seis, en la calle Corredera número 46, piso bajo, se incendió una chimenea.  
Fue sofocada por algunos bomberos y varios vecinos, afortunadamente sin consecuencia alguna.  
En los primeros momentos acudió al lugar del suceso el jefe de la guardia municipal señor Usabel.  
Caballo desbocado  
Esta mañana marchaba por la calle del Mercado un carro, tirado por un caballo y guiado por Pedro Viana y Legarda (a) Cadenas.  
En el trozo comprendido entre el Hospital y la Cárcel, el caballo, joven y novicio, se asustó, debido se-

Ministerio de Cultura 2010

Oficina: Estación 47

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Se ha dicho a la aglomeración de vehículos en aquella vía y emprendiendo veloz carrera, atrepelló a tres niños y un asistente, siendo verdadero milagro que no causara otras desgracias.

Cerca del Laboratorio, se ha conseguido frenar al animal y detenerlo, aunque a costa de algún deterioro en dos árboles.

Las víctimas son el niño Cándido Redal Cadarso, que habita Portal del Rey, 24, 3.º En el hospital se le ha apreciado una contusión leve en el muslo izquierdo, siendo curado en el acto y llevado a su domicilio.

Los niños A. y J. G. de cinco y tres años, hijos del capitán de infantería don J. el primero presentaba una pequeña contusión en la sien, y otra contusión leve en la pierna derecha, el segundo. Ambos han sido curados en el domicilio de sus padres, quienes, como es de suponer han sufrido un verdadero mal rato.

El asistente del señor G. llamado Maximiano Tomé, ha sufrido también una contusión en la espalda.

Afortunadamente y de ello nos alegramos en el alma, ninguno de los heridos, lo está de gravedad.

El conductor ha sido conducido a presencia del Alcalde.

Academia de Matemáticas

Preparación para las carreras militares y civiles bajo la dirección de don Benito Navarro y Ortiz de Zarate, capitán de Ingenieros.

DE SOCIEDAD

Tampoco esta mañana, como se le esperaba, ha llegado a Vitoria procedente de Madrid, el nuevo Gobernador civil de la provincia de Alava, don Jaime Aparicio.

Se cree que vendrá, dicho señor, en el tren rápido de las ocho de esta noche.

Hoy ha tomado posesión de la Alcaldía don Benito Vera.

De Barcelona donde habitan, ayer llegaron a esta ciudad, como en años anteriores, a pasar el verano en su casa de Vitoria, el catedrático de aquella Universidad don José Arana y toda su familia.

Dámosles nuestra bien venida.

En el segundo expreso de esta mañana han pasado para su hotel de Biarritz, los marqueses de Casa Arnao con sus hijos.

A saludarlos en el andén han salido la señora viuda de Elio, con sus hijos los señores de Mendivil y Gortazar.

En el expreso de hoy ha marchado como todos los años a Pamplona nuestro estimado amigo el capitán de infantería don Modesto Díaz. Le acompañan dos de sus hijos.

Les deseamos grata estancia en la capital de Navarra durante las fiestas de San Fermín.

Según leemos en El Porvenir de Valladolid, en la mañana del domingo se celebró, en la capilla del palacio Arzobispal de dicha capital, el enlace de la bellísima y distinguida señorita Carmen Armendia de Acevedo, con el ilustrado juriscultivo don José María González de Echavarrri y Vivanco, querido amigo nuestro.

Bendijo la unión el señor Arzobispo siendo padrinos la respetable señora doña Milagros Acevedo, madre de la novia y el distinguido capitán de infantería don Gregorio Erlés, hermano político del novio.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en el restaurant Castilla, y los novios, a los que deseamos todo género de venturas, salieron para Gijón, pensando visitar las principales poblaciones del Norte de España.

Por asuntos comerciales han salido para Barcelona y el extranjero, don Federico Losa y doña Francisca Galdos, comerciantes de esta plaza.

Feliz viaje.

En el tren correo descendente de esta tarde, ha marchado a Pamplona con objeto de pasar las fiestas de San Fermín, el joven industrial don Benigno Irueta.

Feliz viaje.

Se encuentra enfermo de gravedad el padre de nuestro amigo el catedrático del Seminario Conciliar don Laudencio Viana.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

En el correo ascendente de las dos y veintitres, ha salido para Pamplona, donde se propone pasar unos días, el director de la red telefónica interurbana de esta capital, don Eusebio Delpán.

Feliz viaje y mejor estancia en la capital navarra.

Con objeto de pasar el verano al lado de sus padres, nuestro amigo don Ramón Alverico y señora, ha llegado de Madrid, donde reside, a Vitoria, doña María Alverico de Dorado.

Bien venida.

Véase el folletón en 4.ª plana.

Información telefónica

MADRID

(De nuestro corresponsal)

3:40 y 5:30 tarde.

Consejo

Una hora antes que de costumbre ha dado principio en Palacio el Consejo presidido por el Rey.

Ese adelanto obedecía a que el Rey quería salir, como en efecto ha salido a las once para la Granja en automóvil.

El Consejo ha durado una hora.

La nota facilitada a la prensa dice así:

El presidente en el discurso-resumen se ocupó de política exterior e interior.

En cuanto a la primera, dió cuenta del problema relativo a Marruecos, de la situación interior del imperio ruso, de la separación de Suecia y Noruega y del resultado de la votación en las cámaras francesas del proyecto de separación de la iglesia y del Estado.

Dada la índole de los asuntos, no se dice en la nota, los términos en que han sido tratados por el presidente.

Al ocuparse de política interior hizo ver al monarca que en toda península es satisfactorio el estado sanitario.

Detalló los asuntos que fueron objeto del Consejo celebrado anoche en la presidencia y acabó manifestando los planes que el Gobierno va trazando para llevar a las Cortes una labor fecunda y bien ordenada.

Firma

A la terminación del Consejo el Rey ha firmado varios decretos.

Entre ellos hay uno, resolutorio de una competencia.

Otro nombrando al Conde de Meirada presidente de la Junta de patronato del Asilo de La Paloma, y otro nombrando al Alcalde de Madrid dividida de dicha Junta.

También ha firmado dos decretos concediendo la gran cruz del mérito militar con distintivo blanco al señor Marqués de Santa María y al general don Manuel Benítez.

Los últimos

Por el Ministerio de la Gobernación han desfilado esta mañana los pocos gobernadores que aun quedan en Madrid.

El ministro entre otras instrucciones les ha dicho que en las próximas elecciones generales, deben proceder con toda imparcialidad, pues desea el Gobierno que en ellas presida nada más que la justicia.

Un acuerdo

El gobierno ha dado cuenta al de Londres, del acuerdo adoptado en el Consejo de Ministros de ayer, relativo al cobro de la indemnización que debe pagar una casa inglesa.

A la vez, se ha dado traslado del mismo acuerdo a nuestro representante en Inglaterra, para que se active cuanto sea posible el asunto y se haga efectiva la cantidad en el plazo más breve posible.

Habia Salmerón

El jefe de la unión republicana, para desvirtuar el efecto que en la opinión han hecho las declaraciones de Soriano ha hecho otras que publica un periódico y que vienen a decir poco más o menos lo siguiente.

La unión republicana es indestructible y continuará como único medio de llevar a la patria a su regeneración.

Es partidario decidido de la Asamblea y a ella acudirá con todos sus entusiasmos.

Lo propio sucede al señor Costa, pues este aplaude dicho acto y asistirá a él por representación.

Si es verdad...

El propio presidente del Consejo de Ministros ha tenido la bondad de hacer mas declaraciones a un periodista.

Quiere sin duda el señor Montero Ríos prevenir para lo que suceder pudiera y por esto ha dicho al periodista de referencia que en las próximas elecciones el gobierno conservará una neutralidad inviolable aun a trueque de perderlas.

Quiere vivir con el país, ha dicho Montero, y aun cuando el resultado de las elecciones me sea adverso, quiero gobernar con el país.

Doscientas mujeres amotinadas

En los Cuatro Caminos se ha producido hoy un escándalo mayúsculo, tanto que eran doscientas las mujeres que en él tomaban parte.

La causa originaria ha sido la falta de agua potable.

La gritería era ensordecedora y el repertorio dedicado a las autoridades, de lo más subido que puede imaginarse, dado el desparpajo de las madrileñas de la clase baja.

Impotentes los guardias para intentar siquiera poner orden, se avisó al alcalde, quien con su presencia y con formales promesas de arreglar las cañerías y proporcionar agua abundante, ha conseguido que las revoltosas depusieran su actitud y se fueran a casa.

Más decretos

El ministro de la Guerra, ha firmado hoy los siguientes decretos.

Nombrando para el mando de la segunda brigada de la décima división al general don Mariano Salcedo.

Nombrando para sustituirle en la décima brigada que manda en Madrid a don Guillermo Pintos Ledesma.

Nombrando para el mando de la segunda brigada de Caballería de Barcelona a don Alfonso Lopez Diaz.

Nombrando gobernador del Castillo de Monjuich al general don José Chacón.

El ministro de Marina ha llevado a la firma los siguientes decretos.

Disponiendo el cese en la Capitania general de Sevilla, de don Antonio Peres.

Nombrando comandante de Marina de Valencia, a don José Puente.

Nombrando director de la Marina mercante al general Ferrnández.

Y nombrando director del Material en el Ministerio a don Emilio Luanco, Comandante que ha sido en el puerto de Bilbao.

Comentarios

Sigue hablandose de la negativa del

Ministro de Hacienda, mantenida en el Consejo de anoche, respecto a los créditos extraordinarios que pedían Romanones y García Priego.

Unánimemente se elogió la actitud intrasigente de Urzaiz, pues aunque es conocido su buen deseo en pro de las clases agricultoras, no se trataba de una insignificante suma, sino de la respetable cifra de once millones de pesetas, partida de la cual quería disponer Romanones, cuanto antes para acudir, según decía a remediar la gran crisis andaluza.

Urzaiz tiene especial interés en hacer constar que no por sistema se ha opuesto a la concesión, sino por entender que tales autorizaciones, sin consignación en los presupuestos, se valen de lo legal y prudente, máxime, cuando como ahora media, no se había hecho un estado demostrativo de las necesidades, ni de la cantidad que había de darse a las entidades que se pedían.

Después de haber recorrido su visita pastoral en los pueblos, que le faltaban del Arzobispado de Estella.

Orden

El rector de la Universidad de Zaragoza, ha dirigido una orden al gobernador civil de Navarra, en la cual concede permiso para suspender la clase de la tarde en las escuelas públicas, durante los días que restan hasta las vacaciones caniculares.

De regreso

Nuestro amante Priego ha llegado hoy, después de haber recorrido su visita pastoral en los pueblos, que le faltaban del Arzobispado de Estella.

Al Japón

Dicen de Roma que la reina Margarita ha dado orden a su servidumbre, de que arreglen lo antes posible su equipaje para hacer en breve su viaje al Japón.

Esto hace suponer que las negociaciones entre Rusia y Japon referentes a la paz van por buen camino.

PROVINCIAS

(De nuestros corresponsales)

3:30 y 5:30 tarde.

De regreso

Nuestro amante Priego ha llegado hoy, después de haber recorrido su visita pastoral en los pueblos, que le faltaban del Arzobispado de Estella.

Orden

El rector de la Universidad de Zaragoza, ha dirigido una orden al gobernador civil de Navarra, en la cual concede permiso para suspender la clase de la tarde en las escuelas públicas, durante los días que restan hasta las vacaciones caniculares.

De fiestas

Pamplona.—A medida que se acercan las fiestas va siendo mayor la animación.

Los trenes llegan con gran número de forasteros entre los que se ven muchos de los años anteriores.

Hoy se ha publicado el acostumbrado bando, en el que se recomienda al público, coranra y orden durante las fiestas, especialmente en los encierros y corridas de toros.

Así mismo, el gobernador militar ha hecho constar hoy, en la orden de la plaza, los deberes de los soldados en las fiestas, con relación a los festejos públicos.

En la iglesia de San Lorenzo se han celebrado las tradicionales vísperas de las fiestas de San Fermín, a las que ha asistido el Ayuntamiento en corporación, los gigantes y las quilliquis, público y el octogenario chunchunero Echeverría. Desde las vísperas puede decirse que han empezado las fiestas.

El Ayuntamiento ha concedido doscientos cuarenta billetes de tendido para que, otros tantos individuos de tropa de esta guarnición puedan asistir a las corridas de toros.

Se han reconcentrado en esta capital gran número de fuerzas de la guardia civil, como en años anteriores.

A las once de esta mañana ha llegado a esta capital el diestro Ricardo Torres Bombita.

Han sido contratados, como todos los años los célebres gaiteros de Viana para que amenicen los festejos populares de las fiestas que han de dar comienzo mañana, como es sabido.

En la Plaza del Castillo se quemará a las nueve de esta noche, una es cogida colección de fuegos artificiales.

En el kiosco de dicha plaza tocará varios números de música una de las bandas militares.

También lucirá en esta plaza el magnífico tunnel de luz eléctrica, el cual está formado por miles de bombillas de varios colores.

Mañana a las seis de la misma, las músicas militares con sus bandas de cornetas y tambores, recorrerán las calles tocando alegres dianas, como así mismo, los gaiteros y tamborileros.

A la misma hora, y previo el cohe de señal, se verificará la entrada de los toros (que han de lidiarse a la tarde, pertenecientes a la ganadería de España y Mina), por la puerta de Rochapea, siguiendo la carrera obligada hasta la plaza, y encerrándolos después en los corrales.

Acto seguido se soltarán tres vaquillas para los aficionados que gusten lidiarlas, siendo la entrada gratuita, excepto a los palcos.

En peligro

Barcelona.—Las corrientes marítimas que venían observándose en el puerto han adquirido tales proporciones a última hora, que algunos barcos se vieron en grave riesgo.

Lo propio ha sucedido en Tarragona atribuyéndose por los técnicos a cambios atmosféricos.

Notable baja mar

Alicante.—También aquí ha ocurrido un fenómeno raro.

En el puerto de Venidier, ha tenido lugar una baja mar, que no se recuerda otra igual. Las aguas bajaron ochenta metros más que de ordinario, dejando al descubierto algunas rocas de unos ocho metros de altura, en las cuales se encontraban pulpos y demás animales marinos, de los que se ha hecho gran acopio.

Nombramiento

Zaragoza.—Por haber votado el Ayuntamiento de esta capital en contra, de que sea nombrado jefe de la guardia municipal, militar alguno, el Alcalde ha hecho que dicho nombramiento recaiga en el exsubjefe de serenos, don Pedro Bazán, quien hoy ha tomado posesión.

Se dá el caso de que este nuevo agaciano cuando prestaba servicio detuvo a unos concejales como contraventores de las ordenanzas, por lo

cuál se le siguió en su día, causa por supuesto desacato, siendo sobreseida libremente.

Dícese que producirá mal efecto entre los republicanos, este nombramiento.

Oposiciones a lectoral

Se ha fijado un anuncio en el tablón de anuncios del Palacio Arzobispal, convocando a oposiciones para proveer la cátedra de Lectoral vacante por promoción del que la desempeña el ilustrísimo señor don Remigio Gaudesguil.

De viaje

Hoy es esperado en esta villa, el exministro conservador señor Alencalazar, para pasar el verano.

De aquí se trasladará a Guernica, donde se propone pasar el verano.

El tiempo

Está nujado todo el día, mas, esto no obstar, se mantiene sin llover.

Los paseos se encuentran animados.

Arrollado

En la mina llamada San Luis ha sido arrollado por una vagoneta un individuo llamado Francisco Otaola.

Ha resultado con varias contusiones y erosiones en la pierna izquierda.

Inmediatamente se le ha conducido al hospital, donde después de curado convenientemente, continúa.

Golpe

En la fábrica "La Merced", donde trabajaba se ha dado un fuerte golpe en una pierna, con un hierro el obrero Gregorio Rodríguez.

Ha sido curado en el cuarto de socorro del Euzancho.

Desgracia

Al obrero Romualdo Mendiguren, de oficio carpintero, ha tenido la desgracia de caersele un tablón en la obra donde trabajaba, causándole algunas contusiones aunque no de gravedad, de las que ha sido curado en el cuarto de socorro del hospital civil.

Al Japón

Dicen de Roma que la reina Margarita ha dado orden a su servidumbre, de que arreglen lo antes posible su equipaje para hacer en breve su viaje al Japón.

Esto hace suponer que las negociaciones entre Rusia y Japon referentes a la paz van por buen camino.

Sucesos de Rusia

Mojarando

Comunican de Odesa que la situación general va mejorando.

Ayer se limpiaron de escombros las partes incendiadas de los almacenes y muelles.

El cargamento de los barcos se hace con regularidad.

Los huelguistas todos vuelven al trabajo.

Rendición

Se confirma oficialmente que el navío sublevado "Vekha", se ha rendido a las autoridades.

El plan

Un despacho de Constanza dice que antes de abandonar aquel puerto los marineros del Kniaz Potemkine, hicieron saber a los consules extranjeros que ellos luchaban contra la autocracia rusa pero que no harían daño a los barcos extranjeros que navegasen por el mar Negro.

Los marineros suplicaron a los consules que diesen cuenta de este plan a sus respectivos gobiernos.

Ha llegado a Sebastopol la escuadra rusa del almirante Krieger.

Los sublevados

Dicen de Teodosia (Crimea) que el acorazado ruso rebelde Potemkine ha llegado a dicho punto pidiendo inmediatamente carbón, provisiones y medicinas.

Los rebeldes han exigido a las autoridades que les garanticen su seguridad durante el tiempo que permanezcan en dicho punto.

No es cierto

Se niega oficialmente que los representantes de las potencias en San Petersburgo hubiesen hecho una reclamación colectiva al gobierno ruso por los daños causados en Odesa con motivo de la revolución.

Buen pico

Comunican de San Petersburgo que el acorazado "Kniaz Potemkine", llevaba a bordo cuando comenzó la insurrección 1 875 000 francos.

Manifiesto

La tripulación de dicho buque insurrecto ha publicado un manifiesto en el cual dice que ahora comienza la verdadera guerra contra el trono de Rusia.

Rusia y Japon

De la Paz

Nuevos despachos que hablan de la paz entre Rusia y Japon afirman que esta última potencia beligerante se muestra muy poco propicia al armisticio.

BILBAO

(De nuestro corresponsal)

3:30 y 5:30 tarde

Conferencia

El marqués de Oyos, ayudante del príncipe viudo de Asturias, ha visitado esta mañana al presidente de la Diputación don Adolfo Urquijo, habiendo celebrado con él una larga conferencia.

Comentarios

Hácese comentarios muy desfavorables por cierto, respecto a la actitud de la comisión de Hacienda del Ayuntamiento, contraria a conceder al Orfeón, la subvención que tiene solicitada para acudir al concurso que ha de celebrarse en Verriers.

La comisión se escuda en que no existe consignación para lo que se pide.

El nuevo gobernador

Según despacho recibido en Bilbao, mañana a las 11:53 llegará el nuevo gobernador civil don José Echarobe.

Los muchos amigos que en esta tiene, le preparan un gran recibimiento.

Debut

Esta noche debuta en el teatro de los Campos, el cantador de jota Jua-

no Pardo y el cinematógrafo, que hace unos días debutaron en esa ciudad.

A Pamplona

Con objeto de pasar las fiestas de la capital de Navarra, hoy ha un salido de esta gran número de bilbaínos y algunos navarros aquí residentes.

De viaje

Hoy es esperado en esta villa, el exministro conservador señor Alencalazar, para pasar el verano.

De aquí se trasladará a Guernica, donde se propone pasar el verano.

El tiempo

Está nujado todo el día, mas, esto no obstar, se mantiene sin llover.

Los paseos se encuentran animados.

Arrollado

En la mina llamada San Luis ha sido arrollado por una vagoneta un individuo llamado Francisco Otaola.

Ha resultado con varias contusiones y erosiones en la pierna izquierda.

Inmediatamente se le ha conducido al hospital, donde después de curado convenientemente, continúa.

Golpe

En la fábrica "La Merced", donde trabajaba se ha dado un fuerte golpe en una pierna, con un hierro el obrero Gregorio Rodríguez.

Ha sido curado en el cuarto de socorro del Euzancho.

Desgracia

Al obrero Romualdo Mendiguren, de oficio carpintero, ha tenido la desgracia de caersele un tablón en la obra donde trabajaba, causándole algunas contusiones aunque no de gravedad, de las que ha sido curado en el cuarto de socorro del hospital civil.

Nuevo alcalde

Según ha manifestado el gobernador, mañana llegará a esta ciudad la real orden nombrando alcalde a don Leonardo Moyua, marqués de Rocaverde.

La opinión recibe con agrado este nombramiento, pues el marqués es persona que goza de generales simpatías.

Si no llega la real orden, vendrá la autorización para que el Ayuntamiento nombre alcalde popular, en cuyo caso el nombramiento recaería también en el marqués de Rocaverde.

La escolta

A las dos y media de la tarde ha llegado a esta la sección de la escolta real.

Han llegado los ochenta caballos, tropa y oficiales sin novedad.

Fallecimiento

Esta mañana a las cuatro ha fallecido en el hospital de Manteo el individuo llamado Ramón Atriaga que fué encontrado días atrás en la cuneta del camino del antiguo con graves heridas.

El tiempo

Desde Igueldo ha avisado hoy el señor Orcolaga, que se notan perturbaciones atmosféricas, aunque no lloverá hasta mañana.

El día hoy está triste y bastante fresco, amenazando agua desde la mañana.

Paseo

A pesar de no estar muy bueno el tiempo, el

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

1931 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S. No. 1.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES. En la línea de los ferrocarriles del Norte, circulan los trenes en la siguiente forma desde el 1.º de Julio de 1905:

CALENDARIO DE JULIO. Luna nueva el 2.º—Cuarto creciente el 9.º—Sale el sol a las 3.36—Pónese a las 7.33.

VIERNES

188 | Stos. Ferrin ob. y mr., Odón | 177 Sinfoniano y Claudio mra.

San Odón Obispo

Este Santo fue español de nación, descendiente de los condes de Barcelona, y habiendo estudiado las ciencias, se dedicó después a la milicia por imitar a sus ilustres progenitores.

Banco de Vitoria

La Junta de Gobierno, en cumplimiento de lo que dispone el artículo 50 de los Estatutos, convoca a los señores accionistas a Junta general ordinaria para el día 16 del corriente mes.

Subasta voluntaria

de la carne de los volantes toros que han de lidiarse en la plaza de toros de esta Ciudad en los días de las próximas fiestas de Agosto.

Una señora

viuda desea colocarse en casa de sacerdote ó señora sola, en Vitoria ó fuera. Informes Santiago 3, 2.ª derecha. B-1

Gasa en renta

Virgala mayor, señalada con el número 1, compuesta de huerta, era y borde de mas 24 heredades. Quien desee más informes véase con don Gabriel Ibañeta, vecino de Barrool. 4-1

Balnearios de Elorrio

viejos y nuevos (Vizcaya) 1.º Julio a 30 Septiembre. Hay telégrafo, teléfono y ferrocarril desde Julio—30 minutos de Bilbao, 20 de Durango y 180 de Vitoria.

HELADOS

Desde esta fecha se sirven en la acreditada casa de Quico. Se vende nuevo—Servicio a domicilio. 31 A.

Garnero Superior

Se vende en la Correría número 26, Establecimiento de Juan Vitoriano.

ACADEMIA PREPARATORIA

Para carreras militares y civiles. Profesores: Capitanes de Artillería Don Francisco San Miguel, don Ramón Vazquez y don César Serrano.

A los contratistas y propietarios

Se vende piedra caliza de las canteras de Arlabán (apeadero de Lande). Es propia para panteones, zócalos, etcétera.

Gabinete electro-odontológico DEL PROFESOR A. ROJAS

CIROJANO DENTISTA.—Especialista en enfermedades y operaciones de la boca.—GRAN DIPLOMA DE HONOR. Estación núm. 6, prel.



Este Gabinete, que acaba de ser montado a la altura de los Norte-Americanos, cuenta para sus trabajos, tanto Quirúrgicos como Mecánicos, con los aparatos Eléctricos más modernos aplicados a esta profesión.



Bicicletas y accesorios de todas clases

a precios sumamente económicos. Representantes para España B. Larramendi é hijos Sellos de caoutchouc y metal 2, Estación 2

CORSES

Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, adaptados a la altura de las grandes señoras. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderamente fabulosos.

LA HISPANIA

San Antonio 33—VITORIA

LA EQUITATIVA

Sociedad mutua de seguros sobre la vida a prima fija. Principales cifras del Balance de 1904 cableadas por la Oficina Central de la Sociedad en New-York a la anualidad española.

Table with financial data: Activo 413.954.00, Ingresos totales 79.076.695, Pagado a tenedores de pólizas en 1904 86.889.047, Seguro en vigor 1.495.542.802, Pagado a tenedores de pólizas desde su fundación 477.401.321, Nuevo negocio pagado 222.920.087.

Almacen de maderas

Por mayor y menor, de Pedro Pérez, Mercado número 8, frente al Cuartel de Artillería, se facilitan los necesarios materiales; a cuantas personas deseen construir barracas u otros artefactos durante el período de fiestas.

Oficinas de modista

Se necesitan en el taller de Cándida Lande.

Se necesita

un cuchillador, un armador de camas, un barnizador de torno y un peón carpintero. En la fábrica de muebles de Garayo.

Piano

Completamente nuevo se vende barato. Fueros, 83.

LA ACTIVIDAD

Propietarios GUARAS HERMANOS (S. C.) Gestión y cobro de créditos.—Representación en quiebras y suspensiones de pagos.—Informes comerciales.—Procedimiento especial.—Inscripción de patentes y marcas de fábrica.

HABINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas. 1,75 el bote.

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles.

Para las Enfermedades del Estómago VICHY-HOPITAL. Para las Enfermedades del Hígado VICHY-GRANDE GRILLE. Para las Enfermedades de los Riñones VICHY-CELESTINS.

Gran Almacén de Muebles "LA ECONOMICA"

Variado surtido en muebles de todas clases.—Especialidad en camas de hierro y latón.—Camas-férjón, camas cunas y cunas.—Jergones de muelles de hierro, madera.—Somiers.—Jergones tapizados y colchones de lana.—Camas de madera, etc., etc. Todo a precios de fábrica.

A LOS SEÑORES SACERDOTES

Acreditados talleres de Sastrería Eclesiástica y ornamentos de Iglesia «LEON XIII» JOSE ARAMBURU

19 Estación 19.º—VITORIA Cortador ESPECIALISTA de prendas tales que fué en las casas más importantes de España que se dedican a este ramo.

Se garantiza absolutamente la excelente calidad de los géneros, de los que cuenta esta casa con abundantisimo surtido así como la irreprochable perfección de las prendas.

Banco de Vitoria

Capital 3.000.000 de pesetas. Principales Operaciones: Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.

AMA DE CRIA

Se ofrece una criada, con leche de 8 meses, para criar en casa de los padres de la orlatura. Informafan en esta Imprenta.

P. ECHEVERRIA

Estación, 3.—Cercas Cajas 1. Casa especial, para toda clase de artículos de ferretería para construcciones. Fabricación e importación. Taller de reparaciones.

ALMACEN DE Maderas de Construcción

Sierra mecánica a vapor. Venta de postes para Telégrafos y Electricas. Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda.

DE ROPAS HECHAS Y SASTRERIA

Atendido el gran crédito e importancia que ha tomado dicho establecimiento y habiendo tenido ocasión de hacer una compra de alguna consideración en géneros de novedad, y a precios sumamente beneficiosos, lo pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general para que visiten dicho establecimiento, pues encontrarán grandes ventajas para la confección de trajes.

Zinc, Metales y Hierro viejo

Se compran a buenos precios y se paga el zinc a 50 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 50 kilos; más cantidad precios convencionales. Portal de Aldave 11, Trapería. 8948

Perdida

de un billete de 50 pesetas. Informarán en esta Imprenta. Se gratificará a quien lo entregue. 3 2

Se vende

Un perro cachorro, de raza, de 7 meses, en muy buenas condiciones. Informarán calle Santo Domingo Dentro, 19.º

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses. Marca recomendada: Tres escudos. Venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

PIANOS GAVEAU PARIS

SUPERIORES A TODOS LOS DEMAS. Testimonio sobre el piano GAVEAU. El piano que V. ha tenido a bien enviarme es exquisito. Sonoridad deliciosa, cantante, expresiva, prestid a todos los efectos del colorido musical. Mecanismo perfecto, teclado suave y flexible, de muy gran elasticidad.

Gran Fábrica de Cervezas "EL AGUILA NEGRA", COLLOTO-OVIEDO (Purezza garantizada). Marcas: Extra, Blonde y Brune. Esta riquísima Cerveza se recomienda como bebida insustituible para los convalecientes, las personas débiles y niños, agradable e higiénica para los que gozan de perfecta salud por las propiedades tónicas y nutritivas que le dan sus componentes.

LEJIA LIQUIDA ESTRELLA-CONEJO

Primera y única importante fábrica en España FUNDADA EN 1890 S. CASAMITJANA MENSA Cristina, 13, BARCELONA. Exijase mi firma y marca CONEJO en el prencito de cada botella.

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE TOLOSANA Y FLOREZ VITORIA

Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fabricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y pilones. Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera.

GRAN FABRICA DE LEGIAS

Líquida y en polvo marca LA AURORA de M. Garcia Franco, Zaragoza. Despacho, Bailester 1, duplicado. Propiedades de la «Legia Aurora»: Se emplea en agua fría, es higiénico y desinfectante. Destruye los gérmenes de enfermedades contagiosas y excede en buenas cualidades a las empleadas por el método antiguo.

Baños del Condado de Treviño (Cucho)

Desde 1.º Julio a 15 Septiembre. Sus aguas son las únicas que curan las enfermedades de los huesos y toda clase de úlceras. Eficacísima en las de la piel, ojos, garganta y matriz. Muy recomendada para los herpéticos y escorfulosos. Vía en tren hasta Miranda y 90 minutos en coche al Establecimiento. Médico profesor de Medicina de Valladolid, Dr. D. Santiago Cantalapiedra.

LA INDUSTRIAL ALAVESA

Sociedad Anónima—VITORIA. Fábrica de cadenas torcidas eléctricamente, (PATENTES DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS). Cadena negra, pulimentada y estañada, estahado, recto y retorcido en tamaños corto, medio corto y largo, cadenas para toda clase de ganados. Fundiciones de hierro maleable, níquel y latón.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 89 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios. Subdirector en Vitoria.—J. A. Quiroga y Gochilosa PLAZA DEL GENERAL LOMA, 5, 1.º

